



## 試練は自分を鍛えるチャンス

～みんなで感動的な卒業式にしましょう～

校長 渡邊 常次

朝礼の時に、「憂きことの なおこの上に 積もれかし 限りある身の 力試さん」という熊沢蕃山(ばんざん)の歌を皆さんに紹介しました。「辛いことがもっとこの身に降りかかってこい。限りある身だけれど自分の力の限界を試してやる!」というのが歌の意味です。また「われに七難八苦をあたえたまえ」という戦国武将の山中幸盛の言葉も紹介しました。みずから、困難や辛さを求めて、自分の可能性に全力で挑戦しようとしているところが二人に共通しています。人は、辛いことや困難から逃げ出したいと思うのが普通です。そして七難八苦ではなく「七楽八幸」を求めがちです。しかし、人生において、辛くて、苦しくてたまらないとき時が必ずあります。そんな時に「憂きことの・・・」「我に七難八苦・・・」の歌や言葉を思い出してもらいたいです。この歌や言葉には、辛いとき、困難や壁にぶつかったときに自分を奮い立たせて困難に立ち向かう前向きな姿があります。楽をして自由気ままに楽しい時間だけ過ごしていても、残念ながら自分を成長させることはできません。苦境に立たされた時にこそ、自分を鍛え、成長させるチャンスだという考え方や発想をもつことが大切です。風雪に耐えた樹木は、鍛えられ、たくましく成長します。ときに、人生は悪戦苦闘の連続です。どんな時も自分をあきらめない心をもつこと、自分の可能性を信じる心もち、チャレンジし続ける「不屈の精神」をもつこと、その強い気持ちが自分の人生を切り開いていく大きな原動力になっていきます。人生で、困らない生き方はありません。困ったときに、自分の状況をどう乗り切っていくかが重要なのです。そのときの心の在り方や精神について、蕃山の和歌や山中幸盛の言葉が説き明かしてくれているように思います。ぜひ、皆さんの生き方の参考にしてほしいと思います。

さて、3年生は、1週間余りで卒業式を迎え、三田中学校を巣立っていきます。三田中での3年間は、どうでしたか。今年の3年生のキーワードは「団結」でした。体育祭や合唱コンクール、修学旅行で見せた「団結力」は、大変すばらしいものでした。この団結力は、一人一人の「やる気」を生み出し、授業態度にも反映して、真剣さや集中力の高さもつくりだしました。そして、後輩にも良い影響をもたらし、三田中全体が集団として、豊かな絆で結ばれたと思います。3年生が守った三田中の伝統は、後輩にバトンとして渡され、必ず引き継がれていくと思います。3年生は、8日(火)の3年生を送る会を皮切りに、卒業遠足、謝恩式、球技大会、芝小学校への出前合唱など、盛りだくさんの行事の中で、さらに仲間との思い出をたくさんつくってほしいと思います。そして、皆さんが中学生最後の団結力を見せて、三田中での思いを凝縮させた感動的な卒業式をつくってくれることを期待しています。1、2年生もぜひ、協力よろしくをお願いします。

最近、穏やかな日が多くなり、春の予感がします。卒業していく3年生の皆さんに幸多かれと心より祈っております。三田中学校は、皆さんの心の故郷です。これからも皆さんを応援し続けたいと思います。



謝恩式の様子

## ○ 2年生の校外学習が行われました!!

2年生の校外学習が、2月12日金曜日に実施されました。2月中旬にしては比較のおだやかな天候の中、生徒たちは班行動で都内の戦争にまつわる展示がある施設、博物館・美術館、寺社仏閣を巡りました。3年生の修学旅行につながる班行動とあって、どの生徒も責任ある行動がとれました。昼食は東京らしい食事処に入りちょっとぜいたくな一日でした。



## ○ 学年末考査が終わりました!!

今年度最後の定期考査が2月25日、26日、29日の3日間で実施されました。3年生は前日の2月24日に都立高校の一般入試があり2月下旬はテストの日が続きました。この定期考査の結果を含めて今年度の評価・評定が出されることとなります。1年間の学習の成果はどうでしたか? 「ローマは一日にしてならず」という言葉があります。毎日の積み重ねが大きな成果を生みます。テストが終わっても気持ちをゆるめずに学習に励んでいきましょう。



## ○ 3年生を送る会が行われました!!

生徒会本部が中心になって企画した「3年生を送る会」が3月9日火曜日の午後に体育館で行われました。1年生は呼びかけや全体合唱「明日の空へ」を、2年生は全体合唱「絆」や専門委員会委員長の呼びかけを行いました。そのあと1・2年生各クラスや部活動のメッセージビデオがあり、さらに思い出のスライド上映、くす玉割りと続きました。一足早い生徒たちの手による卒業式となりました。



## ○ 三田オープンキャンパスが行われました!!

三田アカデミー(赤羽幼稚園、芝小学校、赤羽小学校、御田小学校、三田中学校)の幼・小中一貫教育の取り組みの一つとして、3月9日の3・4校時に「三田オープンキャンパス」が行われました。今年度初めての取り組みで、御田小学校の4年生が来校しました。児童たちは中学校の授業の様子を体感したり、校舎内の施設を見学したりしました。最後は3年生の卒業式に向けた合唱練習を聞きました。3年後の入学を待っています。



### ☆ 3月中旬～4月中旬のおもな予定 ☆

3月11日(金)	卒業遠足(3年)	4月6日(水)	始業式
3月16日(水)	卒業式予行	4月7日(木)	第16回入学式
3月18日(金)	第15回卒業式	4月8日(金)	対面式
3月24日(木)	1・2年保護者会	4月16日(土)	土曜授業日
3月25日(金)	修了式		進路説明会(3年)・評価説明会
			保護者会